
Die Verben auf -er   

Besonderheiten bei
commencer, manger, employer

und entsprechenden Verben
Bei diesen Verben macht sich Unterschied zu den „normal” gebildeten Verben nur im 
Schriftbild bemerkbar. Diese Besonderheiten im Schriftbild gelten für einige Formen 
(gérondif, participe présent) und durch folgende Zeiten: imparfait, passé simple.
In der ersten Tabelle ist nur das Präsens aufgeführt.
Für die anderen Abweichungen siehe unten!

commencer c vor e und i ç vor a und o

Sg. 1. Person
2. Person
3. Person

je commence
tu commence
il / elle / on commence

Pl. 1. Person
2. Person
3. Person

vous commencez
ils / elles commencent

nous commençons

Die 
Befehlsformen 
lauten:

2. Person Sg.
1. Person Pl.
2. Person Pl.

commence
---
commencez

---
commençons
---

Folgende Verben werden ebenso gebildet:
annoncer, forcer, menacer, prononcer

manger g vor e und i ge vor a und o

Sg. 1. Person
2. Person
3. Person

je mange
tu manges
il / elle / on mange

Pl. 1. Person
2. Person
3. Person

vous mangez
ils / elles mangent

nous mangeons

Die 
Befehlsformen 
lauten:

2. Person Sg.
1. Person Pl.
2. Person Pl.

mange
---
mangez

mangeons

Folgende Verben werden ebenso gebildet:
diriger, s’engager, nager, partager, plonger

employer y wie im Infinitiv i statt y

Sg. 1. Person
2. Person
3.Person

j’emploie
tu emploies
il/elle/on emploie

Pl. 1. Person
2. Person
3. Person

nous employons
vous employez

ils /elles emploient

Die 
Befehlsformen 
lauten:

2. Person Sg.
1. Person Pl.
2. Person Pl.

---
employons
employez

emploie

Folgende Verben werden ebenso gebildet:
appuyer, s’ennuyer, nettoyer, envoyer (Envoyer hat einen besonderen Futurstamm!)

Payer, effrayer, essayer können ebenso behandelt werden, können aber auch das y in allen Formen
behalten.
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Die Verben auf -er   

Besonderheiten bei
commencer, manger, employer

und entsprechenden Verben

Die anderen Zeiten (außer Präsens):
Es sind nur die Zeiten und Formen aufgeführt, die abweichend von der regelmäßigen Bildung (Siehe
dort!) vorkommen.

commencer
- ç - statt - c -

Beispiele

imparfait Stamm der 1. Pers. Pl. Präs.
+ Imperfektendung

je commenç-ais, tu commenç-ais, il commenç-ait, 
(nous commenc-ions, vous commenc-iez)
ils commenç-aient

passé simple Stamm der 1. Pers. Pl. Präs.
+ passé simple - Endung

je commenç-ai, tu commenç-as, il commenç-a,
nous commenç-âmes, vous commenç-âtes,
(ils commencèrent)

participe présent Stamm der 1. Pers. Pl. Präs.
+ -ant

commenç-ant

gérondif en
+ Stamm der 1. Pers. Pl. Präs.
+ -ant

en commenç-ant

manger
- ge - statt - g -

Beispiele

imparfait Stamm der 1. Pers. Pl. Präs.
+ Imperfektendung

je mange-ais, tu mange-ais, il mange-ait,
(nous mang-ions, vous mang-iez)
ils mange-aient

passé simple Stamm der 1. Pers. Pl. Präs.
+ passé simple - Endung

je mange-ai, tu mange-as, il mange-a,
nous mange-âmes, vous mange-âtes,
(ils mangèrent)

participe présent Stamm der 1. Pers. Pl. Präs.
+ -ant

mange-ant

gérondif en
+ Stamm der 1. Pers. Pl. Präs.
+ -ant

en mange-ant

employer Beispiele
imparfait Stamm der 1. Pers. Pl. Präs.

+ Imperfektendung
Regelmäßig!!!

j’employ-ais etc.

passé simple Stamm der 1. Pers. Pl. Präs.
+ passé simple - Endung
Regelmäßig!!!

j’employ-ai etc.

participe présent Stamm der 1. Pers. Pl. Präs.
+ -ant
Regelmäßig!!!

employ-ant

gérondif en
+ Stamm der 1. Pers. Pl. Präs.
+ -ant
Regelmäßig!!!

en employ-ant

www.eitschpih.de


